

INTERESANTE

\$ 10,000 al 10%, en conjunto, se dan á interés por un año, con hipoteca de casas en esta ciudad, 6 fincas de 1ª clase. Entenderse con don Elías Loiza en su despacho n.º 481, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, 7ª Av. Oeste

PRENSA DE FAMILIA.

Entre la esquina del Bazar de San José, hasta la tienda de Macaya, atravesando el Parque Central, se perdió un reloj pequeño de oro, el día 26 de este mes, entre 2 y 5 de la tarde. Al que lo presente se dará una buena gratificación, que lo dejará satisfecho.

En la oficina de *La Nueva Prensa* informarán.

RICARDO COTO

—AGRIMENSOR

7ª Avenida O. número 473.

cinco, que según él, muy pocos pueden salir limpios.

Podrá admitirse con indiferencia que el señor Umaña con semblante de cura y alma de rufián continúe con esa seguridad de violar la ley, burlándose de la justicia y de la religión?

No, y mil veces no: nosotros lo rechazamos con energía y para evitarlo estamos dispuestos á echar al rostro de quien de tal modo abusa, toda la ignominia que merece.

Y concluiremos por hoy diciendo, que replicamos á la Curia salve esta situación trasladando al referido cura, y si no lo hace así, seguiremos elevando por medio de la prensa nuestra voz de inconformidad y de protesta para todo cuanto sea preciso decir ó reclamar.

Paraíso, 24 de junio de 1899

Por varios vecinos,
Uno que vende píldoras.

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta Empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua Fábrica de Calzado Costarricense, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto á capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, á precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones.

Igualmente se ha establecido para la venta al detal y recibir pedidos, una pequeña sucursal en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

Si quieren comprar bueno, bonito y barato, fíjense que el local de expendio lleva los rótulos ALMACEN DE CALZADO, y una bota que dice: SHOE STORE.

AVISO

I
Ya pareció la perrita
Cuya seña es un collar;
El que quiera conocerla
Donde PACO la verá.

II
De curiosos importunos
Se formaron ayer listas,
Pero sé también de algunos
Que se hicieron pensionistas.

III
En fin, la curiosidad
No ha sido nunca deslíz:
Vayan donde PACO RUIZ
Que vive en la Soledad.

ALBERTO PACHECO

Abogado y Notario

Oficina: la del Lic. D. Leonidas Pacheco
Casa de D. Federico Tinoco

AVISO

SE VENDE un magnífico terreno para construir, en la Calle de la Sabana, pasándole el tranvía por el frente. Está situado al lado Este de la casa de habitación de don Salomón V. Escalante.

Para precio y condiciones entenderse en la Litografía de Martínez ó en su casa de habitación con

Alberto Salazar Calvo.

edificar se han abstenido de hacerlo por tener delante ese inmenso tarro de confín que quita toda la vista á los preciosos panoramas de los alrededores del llano, debe mandarse quitar y no permitir su reedificación. Gracias á que nuestro pueblo es educado, no ha demolido el tarro-Hipódromo. Quosque tandem. Catilina, abutere patientia nostra?

BARÓN PANDORZETI,
Repórter.

Cataclismo.—No es á la crisis á lo que nos referimos, sino al fin del mundo por el trompazo que el Cometa "Biela" le dará á nuestro planeta. ¿Para qué hablar del precio del café? ¿Para qué hablar más del sube y baja de las letras? ¿Para qué examinar si el alza de éstas va buscando al Cometa ó si es debida á otras cosas que no se dicen pero se sospechan? ¿Para qué hablar del Talón de oro?

Dejemos que todo se lo lleve... la trampa, que en la noche del 13 de Noviembre próximo nos convertiremos en naa.

Pero, viéndolo bien, esto no es un hecho consumado y podría discutirse el modo de librarnos de semejante soplamocos. Ahora que ya tenemos garaneías (¡qué novedad!) la prensa puede ocuparse de tan importante asunto.

Señores!—Dábamnos vueltas alrededor del Parque Central, con la mayor tranquilidad, cuando ¡oh cielos! sentimos que una catarata se nos venía encima, convirtiéndonos en alba estatua. Buscamos el origen y ¡oh Dios! En las alturas se divisaban unos cuantos partidarios del oscurantismo, unos negros zopilotes. ¿No sería posible que estos señores cambiaran de domicilio? Señor jardinero!

Heredia.—Agente de "La Nueva Prensa" en aquella ciudad hemos nombrado al señor don Rafael G. Rodríguez V., con quien deben entenderse en lo sucesivo nuestros abonados heredianos.

Felicitación.—Recibanla todos aquellos que responden al nombre del viejo apóstol S. Pedro, y sobre todo, como es natural, las Petritas, por ser hoy su día onomástico.

San Pedro llora mucho, según dicen malas lenguas; ¿habrá lluvia? ¿Quiera ese santo suspender por hoy sus lágrimas, y proporcionarnos en cambio un día hermoso, risueño, propio para que los que puedan se diviertan hasta más no poder!

Atraso.—El tren de pasajeros de Limón llegó antier á esta ciudad con tres horas y media de atraso por haber en contrado entre Tucurrique y La Gloria un tren de carga con la máquina descompuesta. Durante la demora murió en el carro de 2ª clase del aludido tren un pasajero que según los datos que recibimos, se llamaba Rafael Fallas, vecino del Paso de la Vaca. El cadáver de éste quedó en Cartago.

Pilletes.—Llamamos seriamente la atención de la Policía al sinnúmero de pilletes que á todas horas pululan en la Estación del Ferrocarril, sobre todo en las de llegada de trenes. No sólo forman ahí tremendas alharacas y molestan á los transeuntes, sino que se ejercitan en la vagancia y en los demás actos que ella apareceja.

Guatemala.—Leemos en "Pro América" periódico californiano que el Gobierno de Guatemala ha vendido á una Compañía Americana el Ferrocarril de Puerto Barrios y el Norte. ¿Cómo está la socie... digo, la internacionalidad!

Exámenes.—Actualmente se practican los exámenes mensuales en el Liceo de Costa Rica.

Muy bien!—El señor Comandante no ha puesto oídos de mercader á nuestras indicaciones. Ahora sí; ya los señores maestros no tendrán motivo de queja á ese respecto. Sería de desearse que todas nuestras indicaciones fueran de la misma manera atendidas.

CAMPO NEUTRAL

UN MAL CURA

Está visto que la más imperiosa necesidad ha de forzarnos á menudo á lanzar notas tristes; pero hora es ya de que no pasen por más tiempo en la sombra de la más criminal indiferencia los abusos del cura de esta villa.

Podrá darse nada más bochornoso, nada que más indigna, que oír á un cura que se valga del púlpito para vejar é insultar á sus feligreses? Aquí tenemos un ejemplar.

Los más de los vecinos de ésta, estamos muy descontentos con el parro-dogo Manuel Umaña; sus sermones están amasados con la más grosera intención; los exhibe de un modo torpe, pero con audaz y pernicioso premeditación de zaherir de una manera desfachada la honradez de los ve-

la bobera de aquél, no obstante allá vamos cubiertos con aquel mismo escudo y cobijados por aquella misma bandera.

Felizmente se asegura que nuestro Presidente efectivo hará cambio de muchos resortes herrumbrados y carcomidos de que se compone el mecanismo administrativo. Así lo esperamos para bien de los pueblos cuyos destinos rige.

Correspondemos gustosos á la invitación de su diario, pues amén de la simpatía que por él se tiene en este cantón, la importancia del periódico, como la del cantón mismo, conviene que se nos ponga de relieve, así en buenas como en malas cualidades; y que los superiores, en atención á ello, no se hagan de la vista gorda desoyendo y desatendiendo las justas quejas de los habitantes, como castigando las verdaderas faltas.

El agente de ese periódico en esta localidad no ha recibido aviso alguno de retiro de suscripción, y al contrario, hemos visto con mucho gusto el advenimiento. Creemos que, al revés, se aumentarán las suscripciones.

El Corresponsal

20 de junio de 1899

CRONICA

SANTORAL

— 1899 —

JUNIO, 30 DÍAS

180—185

Jueves 29.—San Pedro y San Pablo, apóstoles, y San Marcelo.

1236

Toma de Córdoba por el rey Fernando III el Santo.

Hipódromo.—Habiendo caducado ya el contrato celebrado el 14 de diciembre de 1896 referente al Hipódromo de la Sabana, don Rafael Alvarado G., dueño hoy del edificio, consultó al Municipio para poder formular bases de un nuevo contrato, y preguntar si el Hipódromo puede quedar en el lugar que ocupa ó debe colocarse en otro puesto de la misma (?)

Es nuestra opinión: que ya que nos deshicimos de ese mamarracho que afea de un modo grosero el precioso llano con perjuicio de los dueños de propiedades, y el aludido contrato es ilegal por no tener el Municipio derecho á disponer de lo que no es suyo; y mucho menos cuando perjudica á terceros como ha sucedido, pues varias personas dispuestas á